
 

1 

 
SOCIEDADE BRASILEIRA DE FÍSICA 

REUNIÃO DE CONSELHO 
11 DE DEZEMBRO DE 2023 

(VIDEO CONFERÊNCIA) 
 

No dia 11 de dezembro de 2023, foi realizada mais uma reunião do Conselho da 

Sociedade Brasileira de Física, com início às 9h00, sob a presidência do Prof. 

Rodrigo Capaz, Presidente da SBF. A reunião foi realizada de forma remota, 

através do sistema “zoom” de vídeo. Estavam presentes os Conselheiros 

Rogério Rosenfeld, Cristiano de Mattos, André Ferrer Pinto Martins, Teldo 

Anderson Pereira e as Conselheiras Angela Klautau, Andréia Guerra, Carolina 

Brito, Vera Henriques, Susana Lalic, Marta Barroso e Katemari Rosa.  Além do 

Presidente Prof. Rodrigo Capaz, estavam presentes também os membros da 

Diretoria, Profa Ana Maria Marques da Silva, Tesoureira, Marcilei Guazzelli, 

Secretária de Comunicações,   Prof. Ado Jório de Vasconcelos, Vice-Presidente, 

Prof. Gustavo Dalpian , Secretário e Prof. Arnaldo Vaz, Secretário para Assuntos 

de Ensino. O Presidente apresenta a pauta,  1) Comunicados da Diretoria;  2) 

Comunicados dos Conselheiros; 3) Renovação do Conselho do MNPEF; 4) 

Mudanças no Estatuto da SBF; 5) Comissão de reuniões; 6) Renovação da 

Comissão de Admissão; 7) GT de formação de Professores (relatório do GT, 

nova constituição do GT (e convite)  e proposta de trabalho para 2024); 8) SNEF 

em rede; 9) Comitê de Busca para editor da RBEF. O Prof. Rodrigo Capaz 

pergunta se todos estão de acordo com a pauta e informa que o 1º item, 

“comunicados da diretoria”, será retomado ao final da reunião. O Presidente 

continua e segue para o item 3) Renovação do Conselho do MNPEF. Ele lê parte 

do regimento onde está descrito qual é o número de indicações do Conselho da 

SBF para o Conselho do MNPEF e pergunta aos presentes se todos estão 

cientes das regras. Não havendo manifestações o Presidente segue para as 

indicações. O Presidente informa que 2 membros continuarão e 2 serão 

renovados. Os que podem permanecer são o Prof. Adalberto Fazzio e as Profas 

Deise Vianna e Rita Almeida. O Presidente informa que na última seleção o 

nome mais votado foi o do Prof. Adalberto Fazzio e que as Profas Deise Vianna 

e Rita Almeida obtiveram o mesmo número de votos. O Presidente encaminha 
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da seguinte maneira: o Prof. Adalberto Fazzio permanece e as Profas Rita 

Almeida e Deise Vianna serão consultadas nesta ordem. Os outros nomes que 

devem ser indicados pelo Conselho da SBF são: um representante da Comissão 

de Área de Pesquisa em Ensino de Física (CAPEF) e mais um outro membro 

representativo da área. A indicação para o membro da CAPEF foi a seguinte: 

Prof. Glauco Silva e Profa. Marta Máximo Pereira. Ambos serão consultados 

nesta ordem. A segunda indicação para ao Conselho do MNPEF foi a Profa. 

Katemari Rosa, que também é parte do Conselho da SBF e que aceitou a 

indicação. O Presidente segue para o item 4) da pauta: mudanças no estatuto 

da SBF, e comenta que foram propostas algumas modificações e que dentre as 

mais importantes estão o modo de governança da SBF, a criação de um novo 

cargo para a Diretoria, a Secretaria de Comunicação e, aprimoramento do texto 

do Art. 18 que diz respeito ao protocolo do processo disciplinar dos associados. 

Neste momento o Conselheiro Cristiano de Mattos pede ao Presidente que 

apresente as sugestões da Conselheira Katemari Rosa para o novo texto do 

estatuto. O Presidente coloca o texto em tela e os Conselheiros e Conselheiras 

fazem sugestões ao longo da leitura do texto. Vários itens são atualizados, 

principalmente no Art, 45, incisos I e II. O Conselho decide que a redação final 

será.  I - “todos os associados podem sugerir nomes de candidatos para todos 

os cargos eletivos e II -  o “Conselho indicará nomes..” O Presidente segue para 

o item 5) de pauta, renovação da Comissão de Reuniões e comenta que isto já 

havia sido feito na reunião de conselho anterior e segue para o item 6) de pauta, 

renovação da Comissão de Admissão. Alguns nomes foram indicados: Prof. Ado 

Jório de Vasconcelos, Vice-Presidente  é o Presidente natural da Comissão. Os 

outros membros indicados foram: o Conselheiro Teldo Anderson Pereira, as 

Profas Erica Policarpo e Carolina Pereira Aranha. As indicações restantes serão 

discutidas por e-mail. Dado ao adiantado da hora, os itens 7, 8 e 9 não puderam 

ser discutidos nesta reunião. A Conselheira Vera Henriques, com relação ao item 

7), pergunta se o GT de Formação de Professores poderá ser mantido ao que o 

Presidente responde que como o GT não foi extinto ele deverá continuar o 

trabalho. Antes de finalizar a reunião, o Presidente passa a palavra à 

Conselheira Marta Barroso, que encaminhara uma carta ao Conselho solicitando 

a discussão sobre uma recente decisão da CAPES, de criação de uma nova 

área, Ciências e Humanidades para a Educação Básica, e de transferência do 
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Mestrado Nacional Profissional em Ensino de Física da área de Astronomia / 

Física para a nova área sem consulta à SBF.  A carta encaminhada sugeria um 

pedido de esclarecimentos, a ser seguida por uma discussão sobre a mudança 

de área do MNPEF pelo Conselho em reunião posterior. O professor Rodrigo 

Capaz ficou de elaborar um esboço a ser discutido pelos Conselheiros. 

 

 

 

__________________________________________________ 

Rodrigo Barbosa Capaz 

Presidente  

Sociedade Brasileira de Física 

 

___________________________________________________ 

Maria Beatriz da Costa Santos 

Secretária da Reunião      


